

ACTUALIDAD CONTABLE FACES  
Publicación del Departamento de  
Contabilidad y Finanzas  
Escuela de Administración y Contaduría  
Pública  
Facultad de Ciencias Económicas y Sociales  
Universidad de Los Andes (ULA)  
Mérida - Venezuela

AÑO 25 N° 45, JULIO - DICIEMBRE. PUBLICACIÓN SEMESTRAL

ISSN 1316-8533

ISSN Electrónico: 2244-8772

Depósito Legal pp 199802ME395

Depósito Legal ppi 201202ME4097

## EDITORIAL

La realidad histórica, socioeconómica y política de cualquier nación del mundo está en constante evolución, cambio y estudio. El contenido de la presente edición de la revista, Actualidad Contable, ofrece una muestra robusta de ocho trabajos de investigación en diferentes ámbitos profesionales relacionados con el quehacer profesional administrativo, contable y económico. Estos estudios tienen relevancia actual y ofrecen diferentes enfoques y alternativas a necesidades y problemas específicos a nivel nacional e internacional.

Presentamos brevemente dichas contribuciones para que usted, estimado lector, se sienta en plena libertad de empezar la lectura en el orden que considere más conveniente. El trabajo, de investigación documental, titulado Un acercamiento epistémico a la administración por objetivos presenta un acercamiento epistémico a la administración por objetivos. La investigación cualitativa la Transformación digital del contador público en Venezuela Digital se enfoca en la perspectiva de la construcción social y concluye que las TIC permiten empoderar al profesional y su impacto es intersubjetivo. La investigación titulada Covid-19 y la rentabilidad del sector bancario de la Bolsa de Valores de Lima tuvo como objetivo determinar el impacto de la pandemia de Covid-19 en la rentabilidad del sector bancario de la Bolsa de Valores de Lima. El estudio concluye que la pandemia de Covid-19 tuvo un efecto negativo en la rentabilidad del sector bancario de la Bolsa de Valores de Lima. El estudio cualitativo El comportamiento ético gerencial desde la mirada de la teoría behaviorista analiza el comportamiento ético gerencial en el marco de la teoría conductista. La recaudación del Impuesto al Valor Agregado en México: 2012-2021 es una investigación documental de carácter descriptivo y estudia la recaudación del impuesto al consumo en México. Se concluyó que los mismos tratamientos fiscales establecidos en la Ley del Impuesto al Valor Agregado no ayudan a una mejor eficiencia recaudatoria. La investigación

tributaria titulada el Perfeccionamiento del proceso de acumulación y cálculo del costo en unidades avícolas, establece que, dado el carácter centralizado de la economía cubana, se observa una incidencia directa en los patrones de reparto y en los propios centros de decisión y asignación de los costos. Así la gestión empresarial permitió el estudio de diversas actividades que incorporan valor, para la correcta determinación de la estructura de los costos y suministrar un proceso analítico. El positivismo Vs la crítica social. Una discusión de su incidencia en la evolución del pensamiento contable analiza la incidencia de los enfoques positivista y crítico social en la evolución del pensamiento contable. Las conclusiones del estudio muestran las limitaciones del positivismo y los aportes del enfoque crítico social para la evolución del pensamiento contable. En el trabajo, Precios petroleros fijados por la OPEP (1973) y epistemología económica popperiana, se examinan dos interpretaciones rivales sobre ese acontecimiento y se explican los aciertos y desaciertos de los contenidos lógicos de dos teorías rivales (la microeconómica y de la de teoría de la renta) desde la epistemología popperiana.

Arturo Yañez, Ph.D.  
Profesor Asociado, Manchester University, USA  
Profesor Titular, Jubilado, Universidad de Los Andes, Venezuela